



Regierungsratsbeschluss vom 27. Mai 2025

Ratschlag betreffend Bewilligung der Staatsbeiträge 2026–2029 für den Verein Agglo Basel

P250717

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Der Verein Agglo Basel ist gleichzeitig Trägerschaft des Agglomerationsprogramms Basel und Koordinationsstelle der trinationalen S-Bahn Basel. Er ist im Auftrag der Nordwestschweizer Kantone und der für Verkehr und Raumplanung zuständigen Behörden der deutschen und französischen Grenzregion tätig. Diese finanzieren die Leistungen des Vereins über Mitgliedsbeiträge. Die Fortführung der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit ist für den Kanton und die ganze Agglomeration von sehr grossem Nutzen. Als Kernstadt einer trinationalen Agglomeration ist Basel in besonderem Masse vom Pendelverkehr betroffen. Die Vorteile einer koordinierten Planung im Bereich Siedlung und Verkehr über die Kantons- und Landesgrenzen sind folglich evident.

Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat deshalb die Mittel zur Finanzierung der Mitgliederbeiträge an den Verein Agglo Basel in Höhe von insgesamt 3,872 Millionen Franken für die Jahre 2026 bis 2029.

